

PLANTEA MOODY'S

Nota soberana, sin cambio por ahora

POR CAROLINA REYES
carolina.reyes@gtmm.com.mx

La virtual victoria de Andrés Manuel López Obrador en las elecciones presidenciales no implican una modificación en el corto plazo sobre la calificación soberana de México, afirmó Jaime Reusche, VP senior Credit Officer de Moody's.

“No vamos a cambiar la calificación soberana, ni la perspectiva, por lo menos no en el corto plazo. Tendremos que seguir esperando cuál es la agenda de gobierno, cuáles son las propuestas principales, cómo se forma el gabinete, vamos a estar muy atentos de cuál va a ser el equipo económico, y cuál va a ser el liderazgo que va a tomar las riendas de Pemex y de otras empresas productivas del Estado, y también estaremos viendo qué se hace con muchas de las medidas que se prometieron en la campaña”.

Durante audio conferencia, Reusche destacó que es muy pronto para determinar un movimiento en la calificación soberana de México, que se mantiene en A3 con perspectiva estable, de forma e inmediata pues se tiene que evaluar cuál será el rumbo de las políticas públicas del nuevo gobierno, por lo que tampoco se anticipa un movimiento cuando Andrés Manuel López Obrador asuma como nuevo presidente en diciembre de este año.

“Seguimos en este proceso de preguntas, de incertidumbre, donde seguiremos observando antes de tomar

La calificadora, junto con Fitch Ratings, explicaron que estarán atentos a las acciones del próximo gobierno



Jaime Reusche,
VP senior Credit
Officer de
Moody's.

Foto: Quetzalli González/Archivo

medidas y no vamos a tomar ningún tipo de decisión de manera precipitada”. “Es muy improbable que se den las respuestas en el corto plazo, es muy improbable incluso que se den el día que asuma el nuevo gobierno, el 1 de diciembre. Así que vamos a tener que seguir observando y estudiando cuáles son todas estas propuestas y que se empiecen en a dar”.

Por lo pronto, confió Jaime Reusche, Moody's mantendrá una comunicación lo más fluida posible, primero, con el equipo de transición y, luego, con las nuevas autoridades una vez que asuman sus cargos. “Estaremos viendo qué se hace con muchas de las medidas que se prometieron en

la campaña, por ejemplo, cuál va a ser la política de los precios de las gasolinas, cuál va a ser la política en cuanto a las concesiones de exploración y los contratos de producción petroleros. Todo lo que se dio en el marco de la Reforma Energética”.

Aseguró que la nueva administración recibe una economía fuerte con sólidos indicadores macroeconómicos que le permitirán enfrentar los eventos de volatilidad.

FITCH, ATENTA

Fitch Ratings coincidió en que el nuevo gobierno heredará una economía estable, sin embargo, señaló que se mantendrá atento a indicadores oportunos que puedan afectar la solidez de las finanzas públicas, la inversión o la continuidad en la implementación de las reformas.

La calificadora recordó que en marzo de este año confirmó las calificaciones soberanas de México 'BBB +' con una perspectiva estable. Y destacó que esta nota podría verse afectada con una expansión en el gasto social, la inversión o que se de un retroceso en los contratos y licitaciones generados en la Reforma Energética.

“Las calificaciones de México podrían verse negativamente afectadas por un aumento de la tendencia de la deuda del gobierno y el deterioro de los vínculos con EU”.



Estaremos viendo qué se hace con muchas de las medidas que se prometieron, por ejemplo, cuál va a ser la política de los precios de las gasolinas o las concesiones de exploración”.

JAIME REUSCHE
VP SENIOR CREDIT
OFFICER DE MOODY'S